

[Voir ce courriel dans un navigateur](#)



Syndicat des enseignantes et des enseignants du cégep Montmorency

Local D-1013 | tél. 450-975-6268



L'EXPRESSO

VOL 29 N° 9

17 décembre 2024

BIÈRES ET PAILLETES!

Merci aux collègues qui ont participé à l'organisation et au déroulement de notre soirée du 12 décembre dernier. Merci aux nombreux·ses bénévoles qui se sont relayé·es au bar. Merci à ceux et celles qui ont aidé au montage et, surtout, au ménage de la salle en fin de soirée! Un merci tout particulier à Dominique Sauvé, chef d'orchestre du party, et à notre super DJ, Janie Normand, qui nous a fait danser jusque tard dans la nuit... malgré son cours à 8h le lendemain matin!





COMMÉMORATION DE POLYTECHNIQUE

Le comité femmes du SEEPM a organisé, en collaboration avec la Table de concertation lavalloise en condition féminine, une journée d'actions pour commémorer le 35^e anniversaire de la Polytechnique de Montréal.

À 12h30, les membres de notre communauté de même que les membres de la TCLCF ont été invité·es à déposer une fleur blanche au pied des marches de l'atrium en mémoire des 14 femmes tuées le 6 décembre 1989, mais aussi en mémoire des 26 victimes de féminicide cette année au Québec. Ce moment solennel a su solliciter l'attention et l'émoi de notre communauté.



DES NOUVELLES DU CACE



À la dernière rencontre du Comité d'action et de concertation en environnement (CACE), le Collège a annoncé la création d'un

nouveau Fonds de développement durable (nous lui pardonnons l'oxymore) qui sera financé par la hausse du tarif de stationnement de soir, à raison de 1\$ par billet vendu. Le Collège s'attend à ce qu'au moins 30 000\$ soient déposés dans ce fonds chaque année. Cet argent servira à financer des priorités écologiques, au sujet desquelles le CACE sera consulté. Les trois syndicats du Collège présents à la rencontre ont toutefois demandé que le CACE, un comité paritaire, soit l'instance qui prenne les décisions liées à la gestion de ce nouveau fonds. Il s'agirait là d'une belle mise en pratique de nos valeurs de collégialité.

Le Collège a aussi adhéré au programme OPUS+, offert par l'ARTM. Ce programme permettra très bientôt aux employé·es d'obtenir 25% de rabais sur le tarif mensuel, à condition de souscrire à un abonnement de douze mois. En pratique, le rabais correspond à l'équivalent de trois mois gratuits. Le premier mois est offert par l'ARTM, les deux autres sont financés par le collège.

Bravo aux membres du CACE qui se mobilisent depuis plusieurs années pour faire avancer ces dossiers!

PROCÈS DU COLLECTIF ANTIGONE



Le 13 décembre dernier, le procès des dix activistes du collectif Antigone qui ont bloqué le terminal pétrolier de la compagnie Valero en octobre 2023 est entré dans une phase décisive. C'était la fin des plaidoiries de la couronne et de la défense. C'est la première fois dans l'histoire du Québec qu'une défense de nécessité est utilisée pour justifier une action de désobéissance civile liée au dérèglement climatique. Les activistes plaident que leur geste était nécessaire, compte tenu à la fois de l'insuffisance des politiques climatiques canadiennes et de la menace que le pipeline 9B, une infrastructure vétuste, fait peser sur l'eau potable des Montréalais.

Nous profitons de l'occasion pour rappeler la position que le SEEPM a votée, à l'unanimité, lors de sa dernière assemblée générale, en appui à une autre action du même collectif (le blocage du pont Jacques-Cartier le 22 octobre dernier):

Que le SEEPM joigne sa voix au CCMM-CSN et aux organisations de la société civile pour dénoncer la répression ainsi que les conditions de détention et de remise en liberté des activistes du Collectif Antigone et de Last Generation Canada à la suite de leur action 22 octobre 2024;

Que le SEECC appuie solidairement ces militants et militante écologistes et qu'il participe financièrement au fonds de défense en leur faisant un don de 1000 \$.

SONDAGE SUR LES PRÉROGATIVES ENSEIGNANTES



Le sondage sur le respect des prérogatives enseignantes est ouvert jusqu'au 15 janvier. Si vous n'y avez pas encore répondu, nous vous invitons à prendre quelques minutes pour le faire.

<https://forms.office.com/r/7HkXbH92GL>

APRÈS COUPS - REGARDS SUR LA VIOLENCE CONJUGALE

Au Conseil fédéral du 28-29 novembre dernier, la FNEEQ a invité la réalisatrice Romane Garant Chartrand pour discuter de son documentaire choc portant sur la violence conjugale intitulé *Après coups*. Ce documentaire présente les réalités des femmes de passage dans une maison d'hébergement qui ont choisi de reprendre le pouvoir sur leur vie. Les témoignages du film présentent le discours intérieur de ces femmes et imagent le parcours de combattantes qu'elles doivent entamer pour se donner droit à une nouvelle vie. Le documentaire de même que le guide pédagogique sont accessibles gratuitement sur le site de l'ONF. À voir.

Le film: <https://www.onf.ca/film/apres-coups/>

Le guide pédagogique: https://www3.onf.ca/sg2/Apres_coups_guide_FR.pdf



6^e JOURNÉE DU NUMÉRIQUE - IA ET ÉDUCATION

Le 1^{er} novembre dernier, le comité École et société de la FNEEQ a participé à la 6e journée du numérique, organisée par les ministères de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur. Nous vous invitons à lire leur compte rendu critique de la journée, dont nous reproduisons ici un extrait:

Cette pression à déployer l'IA prend racine dans un profond fatalisme. On nous dit que puisque les étudiant·es l'utilisent massivement, les établissements n'ont d'autre choix que de suivre. C'est ce fatalisme qui semble complètement incompatible avec la notion même de leadership appelée de tous ses vœux par M. Caire en début de journée. Cette résignation, ultimement, impliquerait

d'abdiquer nos capacités de juger, de créer et de vivre ! Comme enseignant·es, nous avons le devoir plus urgent que jamais de tout mettre en œuvre pour garder vivante, et surtout humaine, l'éducation !

[Le texte complet est disponible ici.](#)

DATES DES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES 2024-2025 (UN REPAS EST SERVI DÈS 11H40)

- 4 février, au B-1372/1377
- 11 mars, au B-1372/1377

- 15 avril, au B-1372/1377
- 29 mai, au B-1372/1377

PROCHAINES RENCONTRES DES COMITÉS SYNDICAUX Bienvenue à tous et à toutes!

Comité environnement: 20 janvier, de 9h30 à 11h30 (local syndical)

AUTRES DATES IMPORTANTES

20 décembre: CRT

15 janvier: Rencontre avec les coordinations des programmes

15 janvier: CÉ

28 janvier: Conseil d'administration

28 janvier: Accueil des nouvelles et des nouveaux

30 janvier: CRT

3 février: Rencontre avec les coordinations départementales

N'hésitez pas nous transmettre vos suggestions et commentaires à syndens@cmontmorency.qc.ca.

Avis de confidentialité : Le présent message, ainsi que tout fichier qui y est joint, est envoyé à l'intention exclusive de son destinataire ou du mandataire chargé de le lui transmettre; il est de nature confidentielle. Si le lecteur du présent message n'est pas le destinataire prévu, il est prié de noter qu'il ne doit ni divulguer, ni distribuer, ni copier ce message et tout fichier qui y est joint, ni s'en servir à quelque fin que ce soit. Merci d'en aviser l'expéditeur par courriel et de supprimer ce message ainsi que tout fichier joint.